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重点

汪永清任

中央编办主任

据中新社11月22日电
据中国机构编制网消息，近
日，中共中央批准汪永清同志
任中央机构编制委员会委员、
办公室主任。免去王东明同志
的中央机构编制委员会委员、
办公室主任职务。

2012年11月20日，中央机
构编制委员会办公室召开副
处级以上干部大会，中央组织
部副部长李智勇受中央领导
同志委派，宣布了任免决定。
中共中央政治局委员、国务委
员兼国务院秘书长马凯出席
会议并作重要讲话。

汪永清，男，汉族，1959年
9月生，江西贵溪人，1985年6

月加入中国共产党，吉林大学
法学院法学理论专业毕业，研
究生学历，法学博士学位。

李克强：改革是中国最大红利
表示现阶段推进改革在很大程度上要触动利益

日任命木寺昌人为驻华大使
日本政府在22日上午召开的内阁

会议上决定任命助理官房长官木寺昌
人为新一任驻华大使。

木寺昌人今年60岁，1976年进入外

务省工作，曾任日本驻泰国和法国大
使馆公使，还担任过外务省国际协力
局长和官房长等职务，今年9月担任助
理官房长官。 据中新社

中国外交部：

绝不接受日方在钓鱼岛所谓“存在”
据新华社北京11月22日电 有记者

问，21日，日本外相玄叶光一郎在美国
《国际先驱论坛报》发表文章称，《旧金山
和约》规定，美国政府将包括钓鱼岛在内
的岛屿管辖权作为“日本固有领土”交付
日本，而中国政府却不承认。因此日本并
没有否认战后国际格局，反而是中国不
接受战后国际秩序。“日本为什么没有将
钓鱼岛问题提交国际法院仲裁”这个问
题应由正在挑战现状的中国来回答。中
方对此有何评论？

华春莹说，日本外相有关言论是极
其错误和不负责任的。钓鱼岛及其附属

岛屿是中国固有领土，中国对钓鱼岛主
权拥有充分历史和法理依据。

她表示，关于日方所谓的“挑战现状”，
我想强调两点，第一，要谈现状，首先要搞
清楚钓鱼岛的原状。钓鱼岛是中国固有领
土，原本就属于中国。正是日方在甲午战
争和美国“归还”冲绳之后，窃取和霸占
了中国领土。第二，如果日方所谓的“现
状”就是日方对钓鱼岛的非法占据和所
谓“实际管控”，中方对此从来不予承认、
不予接受。中方一直强调日方在钓鱼岛附
近海域的所谓“存在”和“管控”是非法、无
效的，中方绝不会接受。
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中央宣讲团

动员会在京召开
据新华社北京11月22日

电 学习贯彻党的十八大精
神中央宣讲团动员会22日在
京召开，中共中央总书记习近
平作出重要批示。他指出，组
织党的十八大精神宣讲团的
做法很好。希望参加宣讲团的
同志们认真准备，准确领会党
的十八大精神，准确领会党的
十八大确立的重大理论观点、
重大方针政策、重大工作部
署，努力做到了然于胸、运用自
如。希望同志们下去后，紧密结
合实际，紧密结合干部群众所
思所想，认真进行宣讲，努力做
到深入浅出、入脑入心。各地各
层次都要开展形式多样的宣讲
活动，精心组织，确保实效，推
动广大干部群众把思想统一
到党的十八大精神上来、把力
量凝聚到实现党的十八大确
定的各项任务上来。

据人民网北京11月21日电(杜
涌涛 付雁南 魏晞 刘阳) 国
务院21日召开全国综合配套改革
试点工作座谈会，李克强在会上
强调，改革是中国最大的红利。

如果用两个字概括李克强的
讲话核心，那就是：“改革”；而用
四个字概括无疑是：“改革、改
革”；若用六个字概括便是：“改
革、改革、改革”。

11月21日，十八大闭幕刚刚6
天，中南海国务院第一会议室就
迎来了全国11个改革试点省市的
负责人。这场“全国综合配套改革
试点工作座谈会”，也是刚刚在5
天前十八届一中全会上再次当选
中共中央政治局常委的国务院副
总理李克强主持召开的会议。此
次会议的内容和主题，会后被部
分人士解读为“十八大后中南海
向外界释放的改革信息”。

将来可能会经历

一个中速增长期

在听过国家发改委及部分省
市负责人的情况汇报后，李克强
突出强调：“改革还是最大的红
利！”李克强说，党的十八大报告
明确提出到2020年，要全面建成
小康社会。这表明我们已经进入
决定性阶段，靠什么？改革开放就
是强大的力量。

他提醒与会者，十八大报告
首次将全面建成小康社会和全面
深化改革开放两个目标并列相
提。在加快转变发展方式前面，又
增加了一个“加快完善社会主义
市场经济体制”，这说明发展方式
转变与改革开放密不可分。

李克强指出，改革开放30年
来，中国取得了举世瞩目的经济

建设和社会发展成就，这个甜头
我们已经尝到。“我们必须也只能
往前走，没有退路。”他说，“让人
民过上更加美好的生活，必须通
过改革开放。”

李克强不完全赞成人口红利
已经消失的说法。他说，到2030年，
中国的劳动力还有9亿人，但他同时
承认，劳动力成本也会大大增加。说
到此，他提出一个令与会人员深思
的问题：那我们还有什么红利可以
利用呢？“这就是改革。”他自问自
答，“改革还是最大的红利！”

李克强说，我们不片面追求
GDP，将来的发展可能会经历一个
中速增长期，很难长久保持两位数，
但是只要保持住7%的增长，到2020
年实现小康就完全有可能。而实现
这一目标靠什么？还是要靠改革。改
革的空间和潜力仍然十分巨大。

李克强提醒大家，改革目前
已进入攻坚区、深水区，我们下一
步的改革，不仅是解放思想、更新
观念，更多方面的改革是要打破
固有利益格局，调整利益预期。这
既需要政治勇气和胆识，同时还
需要智慧和系统的知识。

利益增量上做文章

减轻改革阻力

在谈到下一步的改革步骤
时，李克强重点强调：“改革要既
有顶层设计，又尊重基层的首创
精神。”

他说，经过30多年的改革开
放，中国已经积累了比较丰富的
经验，但中国太大了，13亿人口，
区域广阔，国情非常复杂，仅有顶
层设计远远不够。中国改革开放
的起点，就是尊重群众的首创精
神，今天这种精神仍要继续发扬。

李克强指出，11个区域配套
改革实验区的改革尽管都做了顶
层设计，但仍要尊重群众的首创精
神；从中央来讲，也要尊重地方的首
创精神。我们要注意发掘地方在改
革过程中的一些成功经验加以推
广。

李克强鼓励上述11个实验
区，“要做改革的先遣队、侦察
兵”，既要有灵活度，但同时也要
在法律框架内进行。

李克强说，经济体制改革走
到今天，碰到的问题千头万绪，眉
毛胡子一把抓，有可能事倍功半，
但如果抓住牵一发动全身的改革
突破口，不仅可能事半功倍，甚至
可能是十倍、二十倍。

他指出，我国当前的问题首
先是发展不平衡，城乡不平衡，收
入分配体制也与之密切相关。这
里既涉及到户籍制度改革，又涉
及到土地管理制度和公共服务体
系改革等一系列问题。眼下我国
又碰到各种瓶颈制约，能源、资
源、环境等瓶颈制约，抓住什么才
能破解这种制约，实现可持续发
展，转变经济发展方式？需要抓住
牵一发动全身的改革突破口。而
这种突破口其实也是有规律可循
的，就是像十八大报告中所讲的
那样：处理好政府与市场的关系。
经济领域要更多发挥市场配置资
源的基础性作用，社会领域要更
好地利用社会的力量，包括社会
组织的力量，把应该由市场和社
会发挥作用的交给市场和社会。
这也是改革的方向。

李克强说，现阶段推进改革
不仅要继续解放思想，转变观念，
在很大程度上要触动利益。

为了最大程度减轻改革阻
力，李克强说，要善于在利益增量
上做文章，在利益预期上作调整，

同时稳妥推进存量利益的优化，
调整改变预期利益，更加注重权
利公平、机会公平、规则公平，使
所有人都能通过自己的努力获得
应有利益。

李克强强调：“改革当中既要
先行先试，还得依法办事。”他说，
中国这么大，改革不搞先行先试
吃不透，这也是我们30年改革的
一个成功经验。先行先试当然要
探索，探索过程中，要扫雷，要排
除荆棘，也可能被荆棘挂住，要有
及时调整和纠错的机制。

工作人员最不同感受

是“会风的变化”

“改革如逆水行舟，不进则
退。”说到这里，李克强的语调明
显加重了，“中华民族这一百多年
来历经磨难，现在离民族复兴只
有几步之遥，我们身上责任重大，
必须往前走，必须勇于试，这是我
们的责任所系。不干可能不犯错
误，但要承担历史责任。”

李克强最后说，按照十八大要
求，我们身上肩负着两副担子：发展
和改革。30多年的改革，经济建设是
中心，但这个巨大成就我们是靠改
革来实现的。发展就要靠改革，改革
在推进过程中，完全可以推动发展。
这两者相辅相成，相得益彰。

此次会议，最让现场一位常
年服务于此的工作人员感到不同
的，是“会风的变化”。在听取汇报
过程中，李克强一再插问，所问问
题之准，之深，之专业，都是官员
们手中的汇报材料中所没有的

“现成答案”。个别官员一旦脱稿
就对此显得“不适”。这位工作人
员发表感想说：“只会照本宣科的
官员，在这里不好混了。”
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